

## Enrique Baron Crespo visitó Occidente

Expresidente de Parlamento Europeo analizó experiencia en el G20

30 NOV 2012 Vida UCR



El Dr. Enrique Baron Crespo compartió con los presentes la experiencia de la Unión Europea (foto Grettel Rojas Vásquez).

"Lo que estamos haciendo es tratar de construir un sistema democrático supranacional y de derecho, que responda a los principios del Estado social de derecho, que es la forma más civilizada a nivel regional en el mundo" afirmó Dr. Enrique Baron Crespo expresidente del Parlamento Europeo quien visitó la Sede de Occidente para ofrecer una conferencia sobre el impacto económico político y legal que ha tenido el viejo continente a raíz de su integración al G20.

Baron Crespo, catedrático Jean Monnet ad personam, participó como invitado en una actividad organizada por la carrera de Derecho de la Sede de Occidente y por la Maestría en Derecho Comunitario y Derechos Humanos de la Universidad de Costa Rica.

En su disertación el especialista explicó los esfuerzos que ha realizado la Unión Europea en materia de derecho comunitario.



En la actividad participaron el Lic. José Luis Valenciano Chaves, profesor de la Sede, la Dra. Cecilia Díaz Oreiro, decana del Sistema de Estudios de Posgrado y la Licda. Roxana Salazar Bonilla, subdirectora de la Sede de Occidente (foto Grettel Rojas Vásquez).

Afirmó que en los últimos 20 años se han producido una serie de reformas que han dado como resultado **cuatro tratados**, **dos convenciones y el Tratado de Pacto Fiscal** para recuperar el terreno perdido "porque cuando decidimos hacer la moneda lo que no hicimos fue trasformar el Estado nación como sujeto único en el terreno económico, presupuestario e impositivo" afirmó.

Reconoció también que en estos 20 años el mundo ha cambiado significativamente, que no hay mercados continuos, que no hay una diferencia tecnológica importante, que países como China e India han vuelto a la historia y que hay países emergentes como Brasil, México, Argentina y Turquía, entre otros.

"Hoy en día no son las naciones, las democracias capitalista tradicionales las que tienen el poder económico y político del mundo, esto es lo que significa el G20". Explicó que el G20 concentra dos tercios del comercio mundial de la población y el 90% del comercio bruto.



El M.Sc. Max Fernández López, coordinador de la Maestría en Derecho Comunitario y Derechos Humanos cerró la conferencia Europa en el Mundo del G20 (foto Grettel Rojas Vásquez).

El conferencista dijo que desde el punto de vista europeo el proceso ha sido positivo en la medida en que se enmarque en los principios del derecho internacional, pero que se debe reforzar lo que se ha logrado recuperando la confianza.

Destacó que la crisis que ha enfrentado Europa en los últimos años no es una crisis final, agónica y de desaparición. "Lo que estamos viviendo es un proceso en el que **tenemos que recuperar lo que no hicimos en los tiempos de vacas gordas**, aprovechar para intensificar la unión económica y sobre todo para poder **fortalecer nuestra unión política** y esos son los desafíos que tenemos que afrontar" aseguró.

Baron Crespo finalizó su disertación diciendo que la experiencia europea puede contener lecciones muy importantes tanto para Europa como para el mundo y que el principal desafío que afrontan es recuperar la confianza de los ciudadanos y de los Estados miembros.

Como cierre de la actividad el **M.Sc. Max Fernández López**, coordinador de la Maestría en Derecho Comunitario y Derechos Humanos de la UCR, reflexionó sobre la importancia de difundir el derecho comunitario, de conocer de cerca la experiencia europea y de poder aplicar esta experiencia en la región.

Fernández dijo que a pesar de que **Centroamérica** tiene muchos puntos en común con la evolución de la consolidación de la Unión Europea, **a la región le hace falta esa identidad** "también nos falta esa consolidación en la institución, tenemos un sistema supranacional pero hay países que no le apuestan a esa representatividad en la institucionalidad, ese es un desafío".

<u>Grettel Rojas Vásquez</u> Periodista, Sede de Occidente grettel.rojas@ucr.ac.cr

Etiquetas: union, europea, enrique, baron, crespo, derecho, comunitario, max, fernandez, lopez.